

Lili, 15, und Tom Engels, 18, Schüler

Lili: „Ich möchte versuchen, so lange wie möglich jung zu bleiben. Man kann Sport treiben, hat noch keine Knie- oder Rückenprobleme und wenn man morgens um sechs ins Bett geht, ist man um zehn wieder fit. Beim Älterwerden möchte ich Fehler machen und so Erfahrungen sammeln.“ Tom: „Ich danke nicht groß darüber nach, obwohl ich gerade 18 geworden bin. Alt ist man ab dem Zeitpunkt, wo man sich dem Alter geschlagen gibt.“



Deborah Tyllack, 25, Grafikerin

„Ich empfinde meine Beziehung und meinen Job gerade als sehr intensiv. Das ist schön, aber auch anstrengend. Viele Sachen beanspruchen mich noch sehr. Gerade weil ich jung bin und noch nicht so viele Erfahrungen und Routine habe. Alles entspannter zu sehen, muss ich erst noch lernen. Ich glaube, dass ich mir immer weniger Druck machen werde, je älter ich werde. Auf diese Zeit freue ich mich. Und aufs Älterwerden.“



Jacek Kaczmarowski, 27, Student des Ingenieurwesens

„Mal ganz ehrlich: Wer will schon alt werden? Je jünger man ist, desto beschwerdefreier ist doch das Leben! Allerdings gehört das Altern zum Leben dazu. Daher nehme ich mit, was mir das Leben zu bieten hat: Erfahrungen und Erlebnisse in möglichst vielen Bereichen.“

Sevilay Oezbabaeker, 24, BWL-Studentin

„Angst vor dem Alter habe ich nicht. Ich denke, man kann sich da auf vieles freuen! Vor allem möchte ich auf natürliche Weise älter werden. Ich sehe mich später schon mit einem faltigen Gesicht. Diese Vorstellung finde ich witzig, denn ich weiß genau, wie ich sein werde: klein, aber immer noch laut und keck.“



Literaturwissenschaftlerin

„Ich wünsche mir Kinder von einem Mann, mit dem ich alt werden möchte, und eine liebevolle und respektvolle Partnerschaft, in der wir uns gegenseitig fordern. Das hält jung. Meine verwitwete Gesangslehrerin ist da mein Vorbild: 70, wunderschön und immer in Bewegung. Auch nach 20 Jahren Ehe haben sie und ihr Mann sich noch verabredet – zu Ausstellungen, Konzerten. Jeder hatte seinen Raum und trotzdem waren sie sich nah. Das will ich auch.“

Sarah Putz, 27, Personalerin

„Zusammen mit meinem Mann möchte ich noch viel von der Welt sehen: Kuba, Hawaii und vor allem Borneo, dort gibt es eine Auswilderungsstation für Orang-Utans. Und dann habe ich das Bild von uns beiden vor Augen in Hamburg, unserer Heimat, mit vielen Kindern in einem Häuschen mit Garten – ganz traditionell.“

